

Llegan primeras cuentas con alza de electricidad

Usuarios lamentan que subida se produzca en época de invierno, cuando más se utiliza la energía eléctrica.

Manuel Muñoz González
 manuel.munoz@estrellaconce.cl

Mitad de julio y lo que muchas familias temían ha comenzado a materializarse, como es el alza en el valor de las cuentas de la luz, pues tal como lo anunció el gobierno y las propias empresas de energía en el país, a contar de este mes esa alza se verá reflejada en las boletas de los usuarios, o al menos lo que corresponde al primer aumento que se debe producir.

"Acá estoy viendo la cuenta de la luz. Vivo solo, no paso mucho en el departamento, habitualmente me sale 20 mil, 21 mil pesos, y la última boleta que me llegó en estos días por 33 mil pesos. Es cierto que prendí la estufa eléctrica un par de veces, entonces ahí está la evidencia de que el alza que se venía era real", comentó Hernán Parra, hualpenino, quien expresó su inquietud por este aumento, aunque más que por él, por las familias a las que

de verdad les afectará en sus presupuestos.

"Afortunadamente para mí diez mil pesos no es tanto, no me complica, pero pienso en esas familias que viven con el sueldo mínimo, que les toque asumir esa alza es fuerte, porque no a todas les va a tocar el subsidio, entonces es algo importante y complicado", expresó Parra con preocupación.

"Nos llegó la boleta hace un par de días, y claro, viene por un poco más de lo habitual. Generalmente pagamos 30, 33, y ahora nos llegó por 41 mil pesos. Y viendo el detalle, el consumo es casi el mismo del mes anterior, varía muy poco. No sé a dónde vamos a llegar, porque justo se les ocurre aplicar esta alza en una época en que las personas más consumen electricidad para calefaccionarse. Sube la luz, el gas, pero los sueldos ahí mismo", lamentó por su parte Georgina Bravo, residente del sector San Marcos 2000 en Talcahuano, asumiendo el aumento de la tarifa como familia: "No nos queda de otra", dice.



Para el segundo semestre de 2024, se prevee un alza en torno al 25% en el total de la cuenta".

Daniela Espinoza, Seremi Energía del Biobío.

EL ALZA

La seremi de Energía en la Región del Biobío, Daniela Espinoza, explicó cómo se irá produciendo el alza en el valor de las cuentas de la luz de las familias, según lo establecido por decreto tarifario.

"Con respecto a las alzas, estas se producen de manera escalonada, es decir, durante el mes de ju-



LAS CUENTAS DE LA LUZ YA COMIENZAN A EVIDENCIAR LAS PRIMERAS ALZAS EN LOS USUARIOS.

nio correspondiente al Valor Agregado de Distribución, que fue en torno del 7,2% en la región, y ahora corresponde al ajuste del componente generación. En total, para el segundo semestre de 2024 se prevee un alza en torno al 25% en el total de la cuenta", indicó la jefa regional de dicha cartera.

EL SUBSIDIO

Tanto Georgina como Hernán, no califican para postular al subsidio de la electricidad otorgado por el gobierno y al que postularon cerca de 174 mil personas en la Región del Biobío y más de un millón 600 mil en todo el país.

7,2

por ciento fue el alza que se produjo, en promedio, durante el mes de junio.

"Estoy dentro del 70 por ciento en la ficha del Registro Social de Hogares, así que no me toca. Esperemos que con el supuesto arreglo que van a hacer y que va a aumentar el otro año el porcentaje de evaluación que tiene la familia para postular, podamos hacerlo", agregó Georgina, trabajadora social en una ONG a nivel na-

cional.

En efecto, el pasado domingo culminó el plazo para postular a dicho subsidio a nivel nacional.

"Estamos muy satisfechos con la respuesta obtenida en la Región del Biobío durante el proceso de postulación al Subsidio Eléctrico. Con más de 174.000 postulaciones. Este subsidio no solo representa un alivio económico significativo para las familias, sino que también fortalece nuestro compromiso con el cuidado del medio ambiente al fomentar prácticas de consumo más responsables", expresó la seremi Daniela Espinoza. ☺